衆議院文部科学委員会内閣委員会連合審査会ニュース

平成 29.7.10 第 193 回国会第 1 号 (閉会中審査)

7月10日(月)、第1回の連合審査会が開かれました。

1 文部科学行政の基本施策に関する件(国家戦略特区における学部新設について)

・松野文部科学大臣、菅国務大臣(内閣官房長官)、山本国務大臣、萩生田内閣官房副長官、齋藤農林水産副大臣及び 政府参考人並びに参考人に対し質疑を行いました。

(参考人) 前文部科学事務次官

前川喜平君 員原英史君

国家戦略特区ワーキンググループ委員 前内閣府地方創生推進事務局審議官

藤 原 豊君

(質疑者及び主な質疑内容)

福島伸享君(民進)

- ・学校法人森友学園に対する国有地の売却に当たり、撤 去費が約8億円に相当するとされた廃棄物の回収が行 われたことなどを確認したのか、財務省に伺いたい。
- ・廃棄物撤去費を査定した際の資料を廃棄したとする佐 川国税庁長官(前財務省理財局長)は公文書等の管理 に関する法律等に違反していると考えるが、山本国務 大臣の見解を伺いたい。
- ・平成28年10月7日に常盤文部科学省高等教育局長から 萩生田内閣官房副長官に報告された内容について、文 部科学省に伺いたい。また、文部科学省の調査結果に おいては存在が否定されている同日付の文書に記載さ れている内容についての見解を萩生田内閣官房副長官 に伺いたい。
- ・学校法人加計学園の国家戦略特区における獣医学部新設に対する首相官邸の関わりについて、前川参考人の認識を伺いたい。

緒 方 林太郎君(民進)

- ・学校法人加計学園の国家戦略特区における獣医学部新設に関して、安倍内閣総理大臣の、自らの関与の余地がないという発言と獣医学部新設の全国展開を行うという発言は矛盾していると考えるが、山本国務大臣の見解を伺いたい。
- ・獣医学部新設の全国展開の認定を行うとした場合、具体的にどのようなデータに基づいて判断するのか、山本国務大臣に伺いたい。
- ・学校法人加計学園の国家戦略特区における獣医学部新設に関して、「『日本再興戦略』改訂2015」で示された獣医学部新設のいわゆる石破4条件を満たしていないと考えるが、山本国務大臣の見解を伺いたい。
- ・獣医学部の具体的需要が明らかでないにも関わらず、

学校法人加計学園の国家戦略特区における獣医学部新設を推進した理由を山本国務大臣に伺いたい。

宮 本 岳 志君(共産)

- ・平成28年10月7日に常盤文部科学省高等教育局長が萩 生田内閣官房副長官に報告した内容を記したとされる 文書について、いつ誰から同文書の説明を受け、どの ように理解したのか、前川参考人に伺いたい。
- ・開学時期について、平成30年4月は早いと文部科学省 が内閣府に示した事実の有無について、萩生田内閣官 房副長官に伺いたい。
- ・平成28年10月21日の萩生田内閣官房副長官の発言概要 を記したとされる文書の内容の正確性が疑われている が、同文書の正確性について前川参考人の見解を伺い たい。

平 井 たくや君(自民)

- ・告示による獣医学部の新設禁止が維持されてきたのは、 文部科学省職員の天下り先を確保するためであるとの 疑念を払拭すべきと考えるが、前川参考人及び松野文 部科学大臣の見解を伺いたい。
- ・国家戦略特区において獣医学部の新設を認める規制改 革は適切なものであったと考えるが、松野文部科学大 臣及び齋藤農林水産副大臣の見解を伺いたい。
- ・学校法人加計学園の国家戦略特区における獣医学部新 設に関し、萩生田内閣官房副長官の役割について伺い たい。

吉 田 宣 弘君(公明)

・国家戦略特別区域諮問会議において、今治市が国家戦

略特別区域に指定された経緯及び獣医学部新設が認定 された経緯について原参考人に伺いたい。

- ・獣医学部新設の認定において「行政がゆがめられた」 かどうかは手続が適正であったかどうかにかかってい ると考えるが、国家戦略特別区域諮問会議の民間議員 である原参考人の見解を伺いたい。
- ・前川参考人は、獣医学部新設の認定において「行政が ゆがめられた」と主張しているが、この主張を現職時 ではなく退職後に行った理由について伺いたい。

大 串 博 志君(民進)

- ・証人喚問の場は事実と違うことを話したら罪に問われる重たい場であるが、前川参考人は証人喚問の場があったらそこで事実を語っていただけるか、存念を伺いたい。
- ・和泉内閣総理大臣補佐官と木曽元内閣官房参与の証人 喚問について、安倍内閣総理大臣は自民党の総裁とし て、これを拒むスタンスは取らないという理解でよい か、菅内閣官房長官の見解を伺いたい。
- ・証人喚問をすることが国会で決まれば、藤原参考人も 証人として加計学園問題の経緯に関してその場で答え ていただけるか、見解を伺いたい。

吉 川 元君(社民)

- ・ 菅内閣官房長官は、6月27日の記者会見において、 獣医学部の新設について「規制の根拠がない」旨の発 言を行ったが、その趣旨を伺いたい。また、同発言内 容に対する松野文部科学大臣の認識を伺いたい。
- ・ 本日の連合審査会における政府の答弁を聞いて、 「行政がゆがめられた」との懸念が払拭されたかどう か、前川参考人の所感を伺いたい。

丸 山 穂 高君(維新)

- ・ 前川参考人は、平成28年10月21日の萩生田内閣官房 長官の発言概要を記したとされる文書の内容について、 記者会見で事実と断言しているが、現職時にその資料 を目にしていないはずである。事実と断言した根拠を 伺いたい。
- ・ 「広域的に獣医学部が存在しない地域」「2018年開学」「1校のみに限る」とした条件について、国家戦略特区ワーキンググループにおいてどのような議論がなされたか、原参考人に伺いたい。
- ・ 獣医学部の新設を「1校のみに限る」ことについて、 獣医師会から要請があったかどうか、山本国務大臣に 伺いたい。